



Conferencia de
Obispos Católicos
de los Estados Unidos

Peregrinos en el Camino de la Esperanza: Un recurso para el Jubileo de los Trabajadores por la Justicia

Jubileo 2025: Peregrinos de la esperanza

Conferencia de Obispos
Católicos de los Estados Unidos

Jubileo de los Trabajadores por la Justicia: Paquete de recursos

20 de septiembre de 2025

Introducción y visión general

Un Año Jubilar es un evento importante e histórico en la vida de la Iglesia diseñado para que los fieles experimenten la misericordia amorosa de Dios de una manera especial. Tradicionalmente, se proclama un Jubileo cada veinticinco años, y las actividades incluyen peregrinaciones, procesiones, celebraciones especiales de la Misa y una invitación al Sacramento de la Reconciliación. El tema del de este Jubileo es “Peregrinos de esperanza” y comenzó en la víspera de Navidad de 2024 en Roma y concluye el año siguiente en la Epifanía en 2026. Las actividades del Jubileo están destinadas a alentar a los católicos a recibir la misericordia de Dios e invitar a participar en actos de misericordia en nuestra vida cotidiana y comunidades. El Papa Francisco nos pide específicamente que consideremos trabajar por la paz y el fin de los conflictos, promoviendo la vida humana, mostrando amnistía a los prisioneros, defendiendo la dignidad de los migrantes, sanando a los enfermos y acompañando a los ancianos.

La Santa Sede ha designado una serie de Jornadas Jubilares a lo largo de 2025 para reconocer y celebrar a distintos grupos de personas y diversos ministerios de la Iglesia.



El Jubileo de los Trabajadores por la Justicia es una oportunidad para recordar que estamos llamados a responder tanto a las necesidades de nuestros vecinos que están experimentando pobreza e injusticia ahora, como a trabajar por la visión de Dios de la justicia en nuestro mundo. El Año Jubilar es un tiempo para reflexionar sobre la misericordia de Dios en nuestras propias vidas y trabajar para extender esa misericordia a quienes nos rodean.

Se pueden encontrar recursos adicionales para el Jubileo en línea en las páginas web del Año Jubilar de la USCCB: disponibles en [inglés](#) y [español](#).

Reflexión espiritual

Durante el Jubileo de los Trabajadores por la Justicia, podemos recordar el llamado de Dios a trabajar por la justicia en nuestras comunidades, tanto en el país como en el extranjero. Hacemos esto reconociendo los ciclos y sistemas de pobreza y opresión que dañan a nuestras hermanas y hermanos. La pobreza y la injusticia pueden estar tan cerca de nosotros como la persona sentada a nuestro lado en el banco de la misa

del domingo o una familia desgarrada por el conflicto en un país lejano. Cada uno es un hijo amado de Dios, merecedor de las mismas oportunidades para florecer. ¿Cómo podemos trabajar en nuestras propias comunidades y apoyar el trabajo de la Iglesia en todo el mundo para apoyar a nuestras hermanas y hermanos?

Reflexiona sobre tu llamado a responder con esta oración de [Catholic Relief Services](#), que lleva a cabo trabajos humanitarios y de desarrollo en nombre de la Iglesia Católica en los Estados Unidos:

Dios de la abundancia,

Nos bendijiste con el sol, el agua y la tierra abundante para que todos pudieran alimentarse. ¿Cómo podemos pedirte que elimines el hambre cuando ya nos has dado las herramientas para prevenirla?

Tal vez, Señor, debemos pedirte un corazón más justo, un corazón más generoso.

El escándalo del hambre y la desnutrición en nuestro mundo de abundancia nos muestra que no hemos sido buenos administradores de lo que nos has confiado.

¡Perdónanos, Señor!

Nos enseñaste a partir el pan juntos.

Nos mostraste cómo compartir cuando multiplicaste los panes y los peces.

Que creamos de nuevo y partimos nuestro pan para compartirlo entre todas las personas.

Que sigamos tu ejemplo y traigamos lo que tenemos, confiando en que lo multiplicarás de nuevas maneras.

Abre nuestras mentes y toca nuestros corazones para que atendamos las causas fundamentales del hambre. Que no desviemos nuestros ojos frente a los desastres naturales.

Que ayudemos a cada persona a asegurar lo que necesita. Sobre todo, ayúdanos a ser conscientes de que nuestra casa común nos pertenece no solo a nosotros, sino a todas las generaciones futuras, y que es nuestra responsabilidad preservarla.

Nos llamas a responder a las necesidades inmediatas de nuestros hermanos y hermanas, al tiempo que trabajas para encontrar soluciones justas y duraderas al hambre. Danos tu fuerza para liderar el camino y perseverar en nuestra misión de construir un mundo más justo.

Nos llamas a tomar decisiones que ayuden a todas las personas, no solo a nosotros mismos.

Danos tu fuerza para no vacilar en nuestro esfuerzo por levantar el clamor de la tierra y el clamor de los pobres.

Que nuestra hambre de justicia permanezca hasta que todas las criaturas participen de la generosidad de la tierra y todas las personas tengan suficientes alimentos nutritivos no solo para sobrevivir sino para prosperar.

Señor, danos hambre de justicia

Amén

Participa en las opciones de peregrinación virtual

Un elemento importante de la celebración del Jubileo para los católicos es la peregrinación. Para algunos, eso puede implicar ir a Roma, donde los peregrinos internacionales visitan tradicionalmente las Puertas Santas de las cuatro grandes basílicas (San Pedro, San Pablo Extramuros, Santa María la Mayor y San Juan de Letrán). Para la mayoría de los demás, sin embargo, pueden realizarse peregrinaciones jubilares locales a catedrales diocesanas o eparquiales, iglesias u otros lugares religiosos. Una peregrinación no necesita ser un largo viaje para ser transformadora.

Incluso hay una [peregrinación virtual](#) que se creó para que personas de todo el mundo puedan experimentar la belleza de hacer una peregrinación a los sitios en Roma.



Sugerencias para celebrar el jubileo

Hay muchas maneras de hacer que el Jubileo cobre vida en un entorno local y, por lo general, dentro de los eventos o estructuras existentes.

Sugerencias para las parroquias:

- Una forma fácil es incluir las oraciones de los fieles centradas en el Jubileo de la Justicia el fin de semana del 20 de septiembre de 2025. Conéctate con la persona que prepara las liturgias dominicales en tu parroquia y sugiere que algunas de las oraciones a continuación se ofrezcan ese fin de semana.
- Organiza un breve retiro centrado en el recurso de la USCCB [Dos pies del amor en acción](#), que ayuda a los católicos a aprender y responder a nuestro llamado a hacer obras de caridad y justicia.
- Conoce el trabajo de la [Campaña Católica para el Desarrollo Humano \(CCHD\)](#) que empodera a las comunidades de bajos ingresos para romper el ciclo de la pobreza en los EE. UU.
- Conoce el trabajo de [Catholic Relief Services](#), que acompaña a las comunidades de todo el mundo a aliviar el sufrimiento y trabajar por la justicia.

Recursos y documentos adicionales

- USCCB, [CST 101: Video “Opción por los pobres y vulnerables”](#) y Guía de discusión ([inglés](#)) ([español](#))

- Catholic Relief Services (CRS): Obtenga el Calendario de Movilización de Campaña para fechas y momentos clave a lo largo del año para tomar medidas junto con otros católicos en los Estados Unidos ([inglés/español](#)).
 - Descubre cómo los capítulos y clubes de CRS están marcando la diferencia en la vida de millones de personas en todo el mundo a través de acciones significativas, como la promoción y las donaciones comunitarias, y cómo puede involucrarse ([inglés/español](#)).

Santos compañeros

- [Santa Teresa de Calcuta \(1910-1997, fiesta el 5 de septiembre\)](#), más conocida como Madre Teresa, cuidaba amorosamente a las personas que vivían al margen de la sociedad en la India.
- [San Vicente de Paúl \(1581-1660, fiesta el 27 de septiembre\)](#), un sacerdote que pasó su vida ayudando a las personas necesitadas, incluidas las que estaban enfermas, pobres, abandonadas y en esclavitud.
- [Santa Francisca Javier Cabrini \(1850-1917, fiesta el 13 de noviembre\)](#), atendió a inmigrantes italianos en Nueva York y fundó múltiples orfanatos, escuelas y hospitales.



Oraciones

Ejemplos de oraciones de los fieles:

Por la Iglesia, para que podamos continuar la obra de la visión de Dios de la justicia en nuestro propio tiempo y acercarnos con compasión a aquellos que están experimentando la marginación y la injusticia de la pobreza.

Por todos los que trabajan para la Iglesia en la construcción de la solidaridad y la justicia, para que puedan llevar a cabo su trabajo de salvar vidas con sabiduría y compasión:

Por todos los que están atrapados en la pobreza en nuestro mundo, para que puedan tener oportunidades para el florecimiento de sí mismos y de sus comunidades, independientemente de su raza o situación económica:

Por todos nosotros, para que podamos ser instrumentos de paz, esperanza y sanación en nuestros hogares, nuestros lugares de trabajo y nuestras comunidades:

Oración del Jubileo

Padre que estás en el cielo,
la fe que nos has donado en
tu Hijo Jesucristo, nuestro hermano,
y la llama de *caridad*
infundida en nuestros corazones por el
Espíritu Santo,
despierten en nosotros, la bienaventurada
esperanza
en la venida de tu Reino.

Tu gracia nos transforme
en dedicados cultivadores de las semillas
del Evangelio
que fermenten la humanidad y el cosmos,
en espera confiada
de los cielos nuevos y de la tierra nueva,
cuando vencidas las fuerzas del mal,
se manifestará para siempre tu gloria.

La gracia del Jubileo
reavive en nosotros, *Peregrinos de Esperanza*,
el anhelo de los bienes celestiales
y derrame en el mundo entero
la alegría y la paz
de nuestro Redentor.
A ti, Dios bendito eternamente,
sea la alabanza y la gloria por los siglos.

Amén.

Cuidar un planeta, una familia

Oh Dios, creador y dueño de todo lo que existe, nos has dado dominio sobre las obras de tus manos, y pusiste todas las cosas a nuestros pies porque hiciste que todo fuera bueno. Sin embargo, nuestra ambición nos ha llevado a actuar de manera egoísta, a encontrar formas de agotar tus dones y descartarlos cuando ya no nos son útiles.

Poco a poco, hemos ido desgastando lo que parecía ser interminable, y muy tarde nos dimos cuenta de que donde había aguas en las que navegaban los pescadores, ahora hay desiertos y barcos abandonados.

*Donde había árboles en los que anidaban aves, ahora hay cenizas de troncos consumidos por los incendios.
Donde había campos donde los animales pastaban, ahora hay un mundo de hormigón.
Donde había alegría cuando la lluvia regaba las tierras, ahora hay tristeza porque la intensidad de la lluvia devastó los cultivos.
Donde había casas donde las familias crecían, ahora hay recuerdos inundados por los crecientes ríos y mares. Donde se podía ver el brillo de las estrellas y la luna, ahora el cielo nocturno se ilumina con los faros de los coches.*



Santo Padre, no nos dejes ser indiferentes a lo que sucede a nuestro alrededor.

Envía tu Espíritu Santo a regar de esperanza nuestros áridos corazones, aviva en nosotros la llama de la fraternidad, haz que incendiemos el mundo con actos de justicia en favor de los que más sufren, transforma nuestras actitudes y haz que nuestras mentes sean fértiles a nuevas formas de vivir, ilumínanos para proponer, apoyar y defender proyectos y leyes que protejan el medio ambiente, toma nuestras manos para labrar caminos de solidaridad, y haz que nuestras obras y palabras den fruto.

Envía tu Espíritu Santo como un viento que cambia la forma en que nos relacionamos entre nosotros y con la naturaleza, como una brisa fresca que purifica nuestras intenciones, como el fuego que enciende nuestro ser con tu amor por nuestra casa común y los que viven en ella. Haznos rebosar de alegría una vez más cuando contemplemos tus maravillas.

Amén

Oración para construir comunidades en la visión de justicia de Dios

Espíritu Santo,

¡te alabamos y te damos gracias!

Nos unges para

*llevar la buena nueva a los pobres
proclamar la libertad a los cautivos
recuperar la vista para los ciegos
liberar a los oprimidos
y construir comunidades que respetan
la visión de Dios de la justicia.*

Muéstranos cómo ser

*luz del mundo
sal de la tierra
semillas que brotan amor
y levadura que infunde a la humanidad
con el deseo de promover
dignidad humana y solidaridad.*

Ayúdanos a escuchar para que

*los que están en la pobreza pueden liderar
nuestros esfuerzos para*

*proclamar una visión más esperanzadora
liberar a los cautivos de la injusticia
sanar la ceguera de los poderosos
liberarnos a todos del egocentrismo
y construir comunidad para superar la
pobreza.*

Amén.

